

# LA VERDAD

## PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Burgos: Un mes una peseta.  
Fuera: Un trimestre 3,75 id.  
Ultramar y Extranjero, un año 25 pesetas.  
Número suelto 5 céntimos.

## DIARIO CATÓLICO,

CON CENSURA ECLESIASTICA.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Administración del Periódico,  
Centro Católico, Lain-Calvo, 16.

Anuncios, Comunicados y Esquelas, precios convencionales.

## FERRETERÍA

DE

**Sobrinos de JULIAN MARCOS,**

Mercado, núm. 14. (frente al Hondillo.)

Almacenes de hierro, acero, camas inglesas y del país, colchones metalicos, herramientas, puntas, tachuelas y clavos.

Esta casa tiene el único depósito de los acreditados hierros y haceros de la fábrica de Barbadillo de Herreros; aunque la propiedad de ella corresponda á los señores «Hijos de Julian Marcos,» como estos se la han cedido á que anunciantes, por convenio especial, por diez años que terminan en 1993, durante este período pertenece la posesion y disfrute de dicha fábrica á «Sobrinos de Julian Marcos,» los son los verdaderos fabricantes de referidos hierros y aceros, advirtiendo que con sus conocimientos han mejorado la elaboracion de los mismos haciendoles reunir condiciones superiores á los anteriores.

Siempre barato.

## SIN COMPETENCIA.

EN LAS ZAPATERÍAS

DE

**ANTONINO GUTIERREZ Y PEREZ,**

Plaza Mayor, 49, y Paloma, 26,

hay un gran surtido de Calzado de todas clases y formas, con un 20 por 100 de rebaja, en sus clases.

1000 pesetas á la persona que acredite de dicho calzado tiene cartón en la palmilla, contrafuerte ó tacón.

## GRAN SURTIDO

En agremanes, Puntillas, cintas de todas clases y colores.

EDUARDO ALDEA

18, Plaza Mayor, 18,

BURGOS.

## LA VERDAD.

BURGOS 21 DE MAYO DE 1894.

### El esfuerzo individual

Es condición de todo buen cristiano el ser humilde, siendo al propio tiempo valeroso y esforzado. Confesar su impotencia grande cosa es, pero emplear todas sus fuerzas y alientos en favor de la causa de Dios es digno de loa y encomio.

Ambas cosas debe hacer el que de católico se precie y sin ellas nunca podrá decir que pelea con Cristo ni que es soldado suyo.

Dios nos llama á todos y todos debemos servirle, si nos pide nuestro concurso estemos prontos á dárselo.

Y ciertamente que es cosa inesplicable el que haya católicos y católicos de veras, segun ellos dicen, que alejados del combate estén impávidos contemplando la lucha constante que otros hermanos suyos sostienen. Que vean con sangre fria los desastres que sufren los suyos, cómo los contrarios ensanchan su campo y en tanto ellos se contentan con lamentar y llorar tanta desgracia, como débiles mujercuelas.

Y es que piensan tal vez que su esfuerzo individual no es necesario, que no están obligados á ello porque

á su entender nada valen ni significan cuando no temen perder las comodidades de una vida tranquila.

¡Que error más lamentable! Pues que ¿creen acaso que sin lucha puede obtenerse la victoria? O suponen que ellos están menos obligados que los demás á prestar sus fuerzas, pocas ó muchas las que tengan, para contribuir al triunfo?

El esfuerzo individual por si solo claro es que nada vale ni nada significa para tamañas empresas, pero aunado y dirigido convenientemente por quienes para ello tienen poder, es una máquina de batir de tan poderoso empuje que á su golpe las más grandes fortalezas caen deshechas como si fuesen de movediza arena.

Uno solamente no representa otra cosa que la impotencia, pero uno y otro, y otro cubren el espacio y su voluntad es ley. Que así como la reunion de moléculas forman un cuerpo tan solido y duro que á las más empujadas olas resiste así la reunion de esfuerzos individuales que separados nada habrian de poder, juntos acometan toda suerte de riesgos.

Grande, inmenso, entendido de esta suerte es el poder del esfuerzo individual, por eso decia S. Ignacio la siguiente maxima en que se comprendia la regla mas practica que debe tener presente el cristiano: «Obrad, dice, siempre de tal suerte y con tanta energia, como si el éxito dependiese exclusivamente de vuestros esfuerzos, y descansad en Dios con tanta confianza, como si lo esperaseis todo de El y nada de vosotros!»

¡Ah! Si esta maxima se practicase, si los que anticipadamente estan dormidos sobre los laureles de la victoria se levantan de su apatia y se convencieran de que son precisos y necesarios en la lucha empeñada, entonces, lejos de practicar esa falsa y comoda humildad saldrian de su estado de larva

y empeñarian valientemente las armas en favor de su Dios y su religion. Y si uno y otro y mil acudieran á su llamamiento y luchasen por él entonces sabrian el valor de su esfuerzo individual ahora infructuoso.

### Un juicio exacto

Si los hechos no se encargaran de demostrar la realidad de las cosas creeriase que fuera imposible que cuando la libertad más se pregona y cuando al hombre se conceden derechos mayores sea cuando la opresión y el servilismo lleguen á su más alto grado.

La opresión para los que contrariando su sistema y sus ideales vense obligados á acatar por la fuerza el que se les impone y el servilismo en aquellos que alucinados por él le hacen su idolo y le rinden culto.

Ajena de nosotros está la idea de particularizar ni siquiera señalar en estas líneas, sistema ni programa político determinado. Nos referimos á las sociedades modernas en general con sus adelantos y sus grandes vicios y no podemos menos de concluir en que en dichas sociedades la libertad está sujeta al despotismo y despotismo tal que hace ilusorias y vanas las más amplias libertades.

Mr. de Tocqueville escribía hace bastantes años las siguientes líneas que apesar del tiempo transcurrido pintan con vivo colorido los tiempos actuales:

«Dos revoluciones parecen operarse en nuestros dias en sentido diverso: la una debilita de continuo el poder, y la otra le refuerza sin cesar. De una parte las más firmes dinastías, quedan conmovidas ó arruinadas; de todos lados los pueblos se emancipan violentamente del imperio de sus leyes; destruyen ó limitan la autoridad de



sus señores ó de sus príncipes; todas las naciones que no están en revolución se muestran al menos inquietas ó miedosas; el mismo espíritu de revuelta anima á todas. Y de otra parte en estos mismos tiempos de anarquía y en los mos pueblos el poder social acrece sin cesar sus prerrogativas; se hace más centralizador, más emprendedor, más absoluto y extenso. Los ciudadanos caen á cada instante bajo la ferula de la administración pública; vense obligados insensiblemente y como á pesar suyo, á sacrificarle diariamente nuevas partes de su independencia individual; y estos mismos hombres que de vez en cuando derriban un trono ó huellan á los reyes, se sujetan cada vez más y sin resistencia á los menores caprichos de un empleado.»

Causaría risa si no diese tanta pena ver hasta que punto han llegado las proclamadas libertades.

Quiso elevarse demasiado, más que lo que consienten las leyes eternas, los inegables y sagrados principios de la libertad y por subir tan alto fué mayor la altura de donde cayeron y la libertad quedó desmoronada y desecha. Cojieron en sus manos donde tan alta estima para el hombre, como que lo recibió de Dios directamente, quienes no sabían ni usarlo ni apreciarlo y de cosa tan útil y necesaria hicieron un peligro constante para la tranquilidad de los pueblos.

La libertad moderna tal como Mr. de Tocqueville la pinta es un estado de perpetua lucha en la que unos se afanan por tiranizar á los otros y estos por derrocar el poder de los primeros. Y claro está que como la libertad verdadera va de suyo unida á la paz no puede existir aquella mientras esta no se consolide y de aquí que como en el estado actual de cosas esto no es dable, la libertad está oprimida y sus principios hollados.

### El moderno tentador

Es el liberalismo. Quien lo conoce, y tiene autoridad para calificar las cosas con cierto maravillase y con exactitud indiscutible, ha dicho en documento admirable que el liberalismo es rebeldía satánica y que son los profesores de liberalismo *imitado ser de Lucifer*. Vedlos andar de una parte á otra buscando sin cesar donde asienten reinados de reducción, de maldad

y perfidias. Saben ellos que el entendimiento y el corazón que están abiertos, ó mal cerrados á las sugerencias malignas; conocen á los vacilantes y á los descontentos; estudian la inclinación de los que han de ser tentados y lisonjean sus apetitos; entienden el modo de insinuarse fascinando, y el modo de esclavizar prometiendo ensanches ó licencias que llaman libertades; brindan con credenciales á los ambiciosos, á los avaros con riquezas, producto de infames *negocios*, á los grandes y poderosos con mas grandeza y poderío, y no cesan de hablar á los pobres, á los obreros y trabajadores, precisándoles en la hoja periódica, en las reuniones, en las asambleas, por todos los medios y en todos los tonos una especie de dignidad que es irreverencia, y un género de emancipación, que suelta todos los malos instintos, y una tabla de *derechos* que ellos se apresuran á convertir en saqueos, incendios y hecatombes. y los pobres seducidos pierden el bien que poseían y ven acrecentados los males que lamentaban. Su tarea es perder á los hombres y á los pueblos á imitación de su modelo, maestro y caudillo Lucifer. *Jus satano est perdi.* No hay tentación que no ensayen, ni condición de personas que se vea rodeada de esos tentadores infatigables. Vedlo especialmente en nuestras poblaciones aunque no dejan de invadir asimismo las villas y las aldeas. Asusta y aflige ver como se agitan y cuánto es su celo y cuán formidable se muestra el poder que al amparo de una legalidad absurda y anticristiana emplean los seductores para convertir en conquistar deplorables sus malas trazas, sus indignas sugerencias, sus provocaciones inicuas, sus proyectos nefandos. Por ahí circulan y se ofrecen á la vista el libro erróneo y el suelto infamante, la fotografía deshonesto y la indecente caricatura, el pincel que retrata y colora, y el buril que excita encantos en la vista, la novela que corrompe, y el folletín que pervierte, las habilidades del literato y el artista asaiariado por la impiedad y al servicio de la impostura, la agudeza del ingenio, y el brillo del talento vendidos muchas veces á culpables empresas que lucran sembrando maldades y manchando con torpes epítetos la blanca bandera de la verdad y la virtud; el aguijón de una soberbia luciferina y de una audacia escandalosa, premiándose, no obstante, con provechos de

una sordida ganancia, con lisonjas que estimulan y con elevaciones que escandalizan. Por eso es tan grande el número de los seducidos. Y así vemos con dolor mezclado de indignación como los poseídos de ambición y de codicia se prestan á sostener los desafueros de toda especie, y las iniquidades lucrativas, dándose unos á otros la mano para combatir la verdad católica y arrancar las flores de las virtudes cristianas. Y todos se conciertan para usar el mismo lenguaje de seducción. Hablan de dignidad y de consecuencia, siendo mercenarios del favor y cortesanos de la fortuna. ¿Porque, si aman la dignidad, asaltan con tanta prisa y bizarría las altas dignidades de la Iglesia y del Estado.?

Hablan de la verdad y de la honradez, y no escasean los ditirambos en honor de nuestra santa Religión, y hasta se fingen escandalizados cuando suenan en los labios de Salmeron las blasfemias prothonianas, cuando á nombre de la tolerancia tratan de conciliar al diablo con Cristo y de hermanar la fé con la heregia los pactos inicuos con la jurisprudencia natural; y despreciando la autoridad soberana y sus fallos inapelables se atienen á su propio sentir, desdeñando como preocupaciones las prácticas piadosas, y rechazando como una exageración la integridad católica.

Hé aquí una muestra del artificio liberal, encaminado á destruir la salud de las almas, la fé de los pueblos, las tradiciones patrias y cuanto es vida y forma de una nación cristiana. Y aun pasaremos por el trance amarguísimo de ver y oír á muchos católicos que se van á engrosar las filas de los tentadores y defienden con lamentable terquedad la conveniencia y aun el deber de rendirse voluntariamente á la tentación.

M.

### CARTA DE MADRID.

Sr. Director de LA VERDAD  
Madrid 20 de Mayo de 1894.

Muy señor mío y estimado amigo:

A la hora en que escribo estas líneas se está celebrando el anunciado consejo de ministros para ocuparse principalmente, según los ministeriales, en el indulto solicitado á favor de los seis anarquistas condenados á muerte por el Consejo de gue-

rra de Barcelona, y cuya gracia, á juzgar por mis impresiones, será denegada por el Gobierno.

Pero hay quien cree que la reunión de los ministros, tiene más importancia política que otra cosa.

Ayer ha sonado la palabra crisis en todos los Círculos, y escusado será decir que por este motivo hay verdadera expectación, deseando saber si el Sr. Moret plantearía ó no la crisis.

Creo los ministeriales que ahora menos que nunca hay motivo para una modificación en el gabinete, y suponen que hasta que se dé por terminada la actual legislatura no se pensará en cambio alguno.

Pero las impresiones en los círculos no son esas, y por tal causa se comprende que haya verdadero interés en saber si el señor Moret se ha decidido *al fin* á abandonar la cartera, con que, á buen seguro, le agradecerían todos los españoles.

La cuestión, sin embargo, no dejaría ahora de poner en gran aprieto al señor Sagasta, que tenía que ir buscando un personaje que dejase satisfechos á todos para reemplazar al Sr. Moret, lo cual no deja de ser bastante difícil.

Esto caso de que la crisis no nos resulte más amplia á última hora.

—Mañana llegará á esta Corte el general Martínez, á quien sus amigos suponen animado de los mejores deseos en favor del indulto de los seis anarquistas de Barcelona condenados á muerte.

A pesar de la influencia del general se cree que el Gobierno no atenderá sus ruegos y quizá mañana mismo sean ejecutados los reos.

—Esta tarde se ha reunido en el Congreso el grupo parlamentario interesado en el libre cultivo del tabaco.

Han asistido 45 senadores y 90 diputados y han nombrado Presidente al Señor Carvajal, vice presidentes á los Sres. Cuesta y Santiago, y secretarios Conde de Peñaflores y Lopez Oyarzabal.

Se ha leído la ponencia redactada por los Sres. Lara y Martínez Muñoz, en la cual se hacen las consideraciones relativas al caso, manifestándose además, que con lo que piden los *tabaqueros* en nada se perjudica á la renta, ni á la producción de nuestras provincias ultramarinas, mientras que se beneficia á la region andaluza.

—Segun noticias recibidas de Barcelona al ser llevados á la capilla los seis anarquistas condenados á muerte, cuatro de estos entraron cantando dando muestras de un cinismo grandísimo.



Ha circulado, á última hora, el rumor de que en el Consejo de Ministros de esta tarde se recordará el indulto de uno de los anarquistas.

—En los centros oficiales no se ha recibido hoy telegrama alguno acerca del estado sanitario en el vecino reino de Portugal.

—La solemnidad academica de esta tarde fué, sin duda, causa de que el entierro del Sr. Rodriguez Correa no se viera tan concurrido como era de esperar. Sin embargo, al funebre acto asistieron bastantes personajes políticos y representacion lucida de las letras.

Entre los carruajes figuraban los de varios ministros y el de gala del Congreso.

El duelo era presidido por los Señores Marqueses de la Vega de Armijo, como Presidente de la Cámara popular, Conde de Xiquena, como presidente del Consejo de Estado y por un señor Sacerdote.

—Los diputados de la minoria republicana federal se han reunido hoy en la casa del Sr. Pi para ocuparse en el estudio, según dijeron, de las cuestiones sociales.

Suyo afectísimo

El Corresponsal

**VARIEDADES**

**AMOR MATERNAL.**

I.

*(A mis queridos padres en testimonio de amor.)*

¿A quién, sino á vosotros, padres del alma, he de dedicar este humilde cuentecillo, basado sobre un hecho histórico, si sois modelo de amor paterno? Aceptadle, pues, y él sea como una débil prueba del inmensa cariño que os profeso, pues si algo soy, lo debo únicamente á vuestros constantes sacrificios.

1.

En un lugar no muy lejos de la ciudad de Córdoba, (República Argentina) que se levanta á la ribera izquierda de un arroyuelo que lleva por nombre Naspostá, habitaba el año 1885 un matrimonio con dos pequeños hijos.

El marido llamado Martin se dedicaba á las faenas del campo, consiguiendo no con muchos sacrificios, por ser aquel suelo fértil por naturaleza, abundantes cosechas que hacian fácil la vida de su familia, rodeándola de cierto desahogo.

Casimira, que así se llamaba la muger, se conceptuaba dichosa al lado de su esposo, los cuales dedicaban todos sus ratos de ocio, á la educacion de sus pequeños vástagos.

Pocos días despues que una avenida del citado arroyuelo, tan comunes en el Nuevo Mundo, y que tantas veces sañen en luto aun á poblaciones enteras, salió Casimira con sus dos pequeños á dar un paseo á las frescas praderas que se extienden á la entrada de un bosque en que se interna el Naspostá. Los tres se dedicaron á recoger pedazos de madera que las aguas habian ido dejando en su decrecimiento sobre el fango con que cubrió hermosas riberas en las que solían retozar y apacentar crecidas manadas de ovejas y cabras.

El Sol enviaba sus ardientes rayos reflejándose sobre las sonrientes aguas del rio, y un suave venticillo murmuraba entre el abundante follage de aquella vegetacion tropical.

Casimira gozaba lo indecible viendo á sus dos hijitos que, radiantes de hermosura, corrían cada vez que sus chispeantes ojos divisaban una astilla y la llevaban á su madre, la que estampaba en sus frentes un afectuoso beso, que les servía de aliciente en su pequeño trabajo.

Después que hubieron reunido una suficiente cantidad de madera, se sentó la madre cabe la sombra de un frondoso cocotero, teniendo á los hijos en su regazo. La fuerza del Sol unido al trabajo, pronto hizo que el sueño extendiera su manto sobre aquel cuadro encantador.

Tan pronto como se apoderó de aquellos tres seres, en los cuales, como he dicho, tenía asiento la felicidad, que cabe en este mundo, empezaron á soñar; los pequeños en el mundo de los ángeles, y la madre soñaba en días de ventura para sus hijos, viendo su porvenir de color de rosa, pues al mismo tiempo de ir depositando en sus corazoncitos un verdadero tesoro de riqueza espiritual, aspiraban con su trabajo á crearles una posicion independiente.

¿Podría esta madre dichosa figurarse que se preparaba un horrible despertar? En efecto,

cuando su mente más entretenida se deleitaba en doradas ilusiones, un terrible león apareció á la entrada del bosque, y hambriento se dirigió al árbol que cobijaba aquellas desgraciadas criaturas víctimas de una imprudencia. El rey de las selvas las contempló un momento, y abriendo sus enormes fauces se presa en el niño más pequeño, el que lanzó un grito de dolor, al que despertaron su atribulada madre y hermanito. Este, lleno de susto huyó despavorido, y la madre con el rostro completamente desecajado, á impulso del amor maternal se arrojó sobre la fiera, disputándola con desesperacion aquel pedazo de sus entrañas.

¡Que cuadro tan espantoso presentaba aquella desigual lucha, en la que los alaridos y gritos de socorro de la valiente madre eran sofocados por los rugidos del león!

Como es de presumir el desenlace fué terrible. Después de un corto tiempo de horrible pugilato, la pobre Casimira, todo su cuerpo despazado por las aceradas uñas del animal, cayó exánime á sus pies, apretando nerviosamente con sus delicadas manos al cuello de su matador. Este huyó al bosque llevándose al infeliz niño, tan pronto como se presentó en el lugar de la catástrofe un hombre llamado Tomás, que, al oír los lamentos de la madre y los mugidos de la fiera, presumiendo alguna desgracia, lleno de caridad con varonil e-razon se dirigió hacia allí, llevando en sus manos una escopeta, con la que persiguió un momento á la fiera no logrando darla alcance.

Quedó penetrado de dolor á la vista de tan horrible cuadro, reconociendo en aquel mutilado cadaver (del que consiguió recoger el último suspiro), á su vecina Casimira, esposa de su último amigo Martin, cuyo reconocimiento aumentó su pena y corrió en su busca él que lejos de presumir tan cruel suceso, se encontraba trabajando alegremente en sus heredades.

Apenas supo la noticia que hizo mil pedazos su corazon de esposo y padre, corrió desolado y cuando hubo llegado al lugar de su desgracia, á la vista del repugnante cuadro que formaba el desgarrado cuerpo de su esposa, cayó desmayado y gracias á los auxilios de su amigo Tomás y de varias personas que les siguieron, volvió de él, y al recordar su desventura, se arrojó sobre el ensangrentado cadaver, cubriéndola de besos y regándole con abundantes lágrimas.

Los circunstantes, que le contemplaban en silencio, dejáronle desahogara un tanto el dolor indescriptible de su herido corazón. y al poco tiempo le apartaron de aquel lugar, y cargando algunos con el inanimado cuerpo de la desgraciada Casimira le condujeron al pueblo, el cual se vistió de luto aquel día, rindiendo así un justo tributo á la que en vida apreciaron tanto por su caridad inagotable para con los desgraciados.

(Concluirá)

**NOTICIAS GENERALES.**

El sábado continuó el Sr. Martinez del Campo, defensor de la Compañia del Ferrocarril del Norte, impugnando las pretensiones de el Sr. Fiscal y de los acusadores civiles en la causa del choque.

La necesidad de contestar á todos los que le han precedido en el uso de la palabra, hará que su informe se prolongue por lo menos un par de días.

Hemos recibido la nueva obra del Sr. Don Anselmo Salvá titulado «Remembranzas Burgalesas.»

Una vez que nos enteremos de su contenido daremos nuestro humilde juicio, pero no queremos retardar la manifestacion de nuestro agradecimiento por su atento recuerdo.

Con una entrada bastante buena tuvo lugar anoche en el coliseo de esta Ciudad la velada del «Orfeon Burgalés» con objeto de reunir fondos para asistir al concurso de Pamplona.

Prescindimos de reseñar uno por uno los números del programa, puesto que todos alcanzaron un éxito colosal, siendo repetidos en medio de una verdadera tempestad de aplausos; pero si merece especial mencion la composicion de música alemana y letra española «En el Bosque», cuya interpretacion fué tan magistral, que no pudo oírse la última parte, por las aclamaciones que se dejaron oír á la Sociedad y una estruendosa salva de aplausos.

La preciosa comedia en un acto «Por un Teniente» fué muy bien desempeñada por todos los jóvenes que en ella tomaron parte, por lo que fueron muy aplaudidos.

Se distinguieron, el baritono Sr. Monedero, y el tenor Sr. Garcia Gonzalez.

Ambos nos dejaron oír sus bien timbradas voces «En el Bosque» y «Los Trovadores» respectivamente.

Nuestra entusiasta enhorabuena á todos los orfeonistas en general que á tan gran altura dejaron el nombre de la Sociedad y muy particularmente á su digno director y querido amigo nuestro D. José Joaquin de Artola, que en el corto espacio de tiempo de que ha dispuesto para los ensayos ha logrado colocar el «Orfeon Burgalés» en un lugar envidiable.

En la Cámara de magnates de Hungría, el Primado Cardenal Vaszari ha combatido el proyecto de ley de matrimonio civil, llevando la representacion del Episcopado y de todo el pueblo fiel. M. Szily, ministro de Justicia, ha defendido el proyecto con los trillados argumentos que hoy para nadie son una novedad. Muchos nobles que ordinariamente residen en Viena fueron á Hungría para votar en contra de la ley sectaria.

En Baviera se ha presentado á las Cámaras un proyecto de ley para aumentar las asignaciones del Clero católico.

Por allí no rige la ley de los descuentos forzados ó hipócritamente voluntarios.

Las parroquias que tengan mecos de 460 feligreses se dotarán con 2.250 francos de asignacion para el Cura, y en las que cuenten más de 400 el sueldo se elevará á 2.500 francos.

A los quince años de servicio, el sueldo en las primeras se ha aumentado en 200 francos y á los diez posteriores en 250. Baviera paga su Clero parroquial con bastante más esplendidez que en nuestra patria, á pesar de que también tiene que sostener para la tercera parte de su poblacion al clero protestante. Los Párrocos de poblaciones casi insignificantes de aquel reino tienen la misma asignacion que los Curas de nuestra villa y corte.

La Sociedad británica contra la esclavitud dice que la trata de esclavos y el contrabando se practican en gran escala entre toda la costa del Africa Oriental y el Sud de Arabia. Adén es el centro de este comercio, y la Sociedad se queja de que las autoridades británicas no hagan nada para evitarlo.

El gobierno turco está á punto de establecer guardacostas en el estrecho de Perim para perseguir el tráfico de esclavos.

Hay hasta buques de vapor para hacer este comercio entre Abisinia, Obock y Arabia. Los esclavos se pagan, por término medio, á 300 francos por cabeza, y como los precios no suben, los mercados están abundantemente provistos de mercancía humana. Algunos buques negreros navegan con bandera italiana.

**Servicio especial de LA VERDAD**

**TELEGRAMAS.**

Madrid 20.—8 n.

A las tres y media de esta tarde se ha verificado solemnemente la conduccion del cadáver del Sr. Rodriguez Correa.

Presidía el duelo el presidente del Congreso, un sobrino del finado y su director espiritual.

Después siguieron numerosas comisiones y amigos del ilustre escritor cerrando el cortejo fúnebre mas de 100 coches, revistiendo el acto una verdadera manifestacion de sentimiento.

Madrid 20.—9 n.

Noticias que me merecen completo credito me permiten asegurar que S. M. la reina Regente tendria un verdadero placer en conseguir el Gobierno la aconsejara el indulto de los anarquistas sentenciados á muerte, pero á pesar de las gestiones hechas hasta ahora, es casi seguro que el Gobierno en el Consejo de ministros que se celebra esta tarde acordará no aconsejar á la Reina el indulto por las circunstancias que concurrieron en el atentado de la Gran vía.

Madrid 20.—10 n.

La cuestion política sigue muy enredada. Los rumores que circularon anoche á última hora de que el señor Moret tenia deseos de dimitir se han confirmado, pues el ministro de Estado no oculta su disgusto por el fracaso que ha tenido la gestion en la cuestion de los tratados.

Madrid 20.—10,50 n.

Al saberse que Alemania desde el día 15 impone á los productos españoles la tarifa máxima, todo el mundo ha comprendido que la continuacion del Sr. Moret en el ministerio es muy difícil; otro tanto puede decirse del Sr. Salvador por las dificultades con que tropieza en conseguir que sus compañeros no aumenten los gastos de su departamento, pero estas dificultades no son del momento por estar en la mente de todos que los presupuestos no se han de discutir ni aprobar antes de las vacaciones veraniegas; por consiguiente la crisis por un lado se puede conjurar como tambien lo puede ser por la parte del Sr. Moret si el Sr. Sagasta convence á aquel lo peligroso que sería una crisis en estos momentos.

Madrid 20.—11'50 n.

Aunque la prensa se hace eco de que está casi pactada una alianza entre el Gobierno y la minoria conservadora con objeto de que quede aprobado en esta legislatura el tratado con Alemania, nada hay en eso por ahora pues si bien el bill de indemnidad quedará aprobado en el Senado martes ó miércoles y la comision de tratados ha acordado cerrar la informacion el jueves, no es un secreto para nadie de que no es posible quede aprobado el tratado con Alemania en ambas Cámaras ni aunque estas estuvieran abiertas todo el mes de Julio.

Madrid 20.—11 n.

En el Salon de conferencias reinaba esta tarde escasa animacion, no así en la Presidencia del Consejo que se veia muy concurrida de diputados y periodistas que estaban allí á caza de noticias.

El Consejo de ministros promete ser muy importante y hay verdadera espectacion.

M.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

Santo de mañana.

Santa Quiteria, Virgen y Martir.

Nació en Bayona de Galicia; huyó de casa de sus padres y vivió muchos años retirada en un monte temiendo las persecuciones de su padre á los cristianos. Habiendo vuelto á casa de sus padres, estos trataron de casarla con un joven pagano y negándose ella terminantemente maltratola su padre sin piedad mandando cortarla la cabeza martirio que sufrió el año 142.

CULTOS

Continuan los del mes de Maria en el Convento de Religiosas Adoratrices y en la parroquia de San Lorenzo.

En esta ultima predicará mañana D. Manuel Sancho Manero, Capellan del Convento de Calatrava.

BURGOS.—Imp. y lib. del Centro Católico.



# FARMACIA

DE

LOTINA Y SEVILLA.

Arco del Pilar, núm. 5.—Burgos.

## AGUA DE SELTZ

Un sifon 0'15 pesetas.

12 id. 1'50 id.

24 id. 2'50 id.

**José Miguel Olivan**

BURGOS.

Nuevos almacenes

de Camas de Hierro, Jergenes de muelles,

EBANISTERIA Y TAPICERÍA.

Mobiliarios completos.—Sección de lunas y espejos

máquinas para coser.

ESPOLON, 2 y 4,

junto al Arco de Santa María.

## AGUA DE SELTZ

Un sifon 0'15 pesetas.

12 id. 1'50 id.

24 id. 2'50 id.

Farmacia de Mozo, Lain-Calvo, 20.—Burgos.



## RELOJERIA

EN TODOS LOS SISTEMAS.

La verdad no admite farsa ni exageración: venid y vereis cuanto se deseé en Relojería y cuanto con ello se relacione: artículos electricos: optica: barómetros: termómetros: podómetros etc. precios nunca vistos siempre fué el único depósito de Relojes públicos en Burgos.

La Relojería de Villanueva: Espolon: Casa del Teatro, frente á la Diputación.

### Oraciones

A

MARIA INMACULADA

PARA TODOS LOS DIAS DE LA SEMANA á fin de obtener una buena muerte, sacadas del Salterio de S. Buenaventura y enriquecidas de indulgencias

POR

N. S. P. EL PAPA PIO IX

de feliz memoria

TRADUCIDAS DEL FRANCES

por *D. Benigno de Benito,*

de venta en la Librería del Centro

Católico, á 10 cts. ejemplar

SASTRERIA

DE

**ELOY VEGA,**

NUÑO RASURA.

BURGOS

Se confecciona toda clase de ropas tales, trajes de colegial y de vestir: se construyen bonetes.



El Pectoral del Dr. Ayer aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz.

## Pectoral de Cereza DEL DR. AYER.

Las enfermedades mas penosas y fatales de la garganta y los pulmones, principian generalmente por peligrosos desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica en tiempo el remedio propio. La dilatacion suele ser fatal. Los Resfriados y La Tos si no se cuidan, pueden degenerar en Laringitis, Asma, Bronquitis, Pulmonia, ó Tisis. Para estas enfermedades y todas las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el

### Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Las familias donde hay niños deben tenerlo siempre en casa para administrarlo inmediatamente que se necesite. El retraso de un dia en combatir la enfermedad puede en muchos casos retardar la cura y hasta hacerla imposible. No debe por lo tanto perderse un tiempo precioso experimentando otras medicinas de eficacia dudosa, sino aplicar de una vez el remedio mas seguro y mas activo en sus efectos. El remedio mas probado y mas universalmente conocido, es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER.

PREPARADO POR EL

DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agentes Generales para España,

VILANOVA HERMANOS y CA., Barcelona.

## Recordatorios de difuntos con texto alusivo al dorso.

Se imprimen por un módico precio en la Imprenta de este periódico, donde existe un surtido en cromos y grabados en negro con alegorías al efecto.

## COLECCION

Sermones morales, Panegíricos, Homillas, Pláticas para Asociaciones religiosas.

OBRA ORIGINAL, compuesta por el

**Doctor don Zacarías Melola,**

Canónigo Lectoral de la S. I. M. de Burgos.

Precio en rústica 13 pesetas.

En pasta 16, para afuera 1 peseta mas y 50 céntimos.

# Grandes Almacenes de géneros

DE

**Joaquin Navarro Gonzalez.**

Plaza Mayor, núm. 30,

BURGOS.

CASA EN HARO.

Paquetería, perfumería, bisutería, tubos, espejos, quincalla, cuchillería, zapatillas, gorras, artículos de caza, cepillería, calzado para niños, guitarras, acordeones, sombrillas, abanicos, bastones, dominós y batería de cocina. TELÉFONO 183.

## Píldoras Anticloróticas Azucaradas

DE P. LLORENS. FARMACEÚTICO DE BARCELONA.

(Hierro—Pepsina y Diastasa.)

Debido al azucar que las envuelve, los enfermos las toman con sumo gusto.

Son un tónico excelente, estando indicadas en todas las enfermedades derivadas de la escasez de globulos rojos en la sangre.

No producen desarreglos gástricos, ni ennegrecen los dientes.

Pidanse en las boticas. Frasco 2,50 Pesetas.

Depósito: Farmacia de San Pedro—Calle Ludovico Pio—núm. 10 en

BARCELONA.

## LA REFORMADORA DEL CARMELO

### HISTORIA

DE

**Santa Teresa de Jesus,**

POR

**Doña Isabel Cheix y Martinez,**

con un prólogo del

ILMO. SR. D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA, PRESBITERO,

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota.

Se vende encuadernado en tela de color con plancha alegórica de oro y en rustica; de venta en el Centro Católico, Lain-Calvo, 16, y en las principales librerías de España.

## Guia del Sacerdote

PARA ASISTIR

A LOS MORIBUNDOS

Y PARA EL EJERCICIO

DE OTROS ACTOS DE SU MINISTERIO.

Contiene cuanto sea necesario para los que auxilien á los enfermos, la administración del santo Viático y Extremauncion segun el Ritual romano, la recomendacion del alma etc., las bendiciones más necesarias y las oraciones para antes y despues de la Misa, con muchos ejercicios de piedad etc.

por el D. D. B. C., P.

De venta en el Centro Católico.

VIDA de Leon XIII escrita con autorizacion del Sumo Pontifice, en vista de la memoria auténtica comunicada de orden de su Santidad, por Bernardo O' Reilly. Edicion de lujo con magníficos fotograbados y plancha alegórica. De venta en el Centro Católico.

## Vida y doctrina de Jesucristo.

Sacada de los cuatro evangelistas y distribuida en materia de meditacion para todos los dias del año, compuesta por el P. N. AVANCINI. Se halla de venta en el Centro Católico Lain-Calvo, 16, Burgos.